
От некрологов до денег народа. О чем говорил глава Комитета по телевидению и
радиовещанию
22 июля, состоялась пресс-конференция Комитета по телевидению и радиовещанию при правительстве РТ. На вопросы
журналистов отвечал глава комитета Нуриддин Саид.

Собрали его основные высказывания и ответы на вопросы журналистов.

Новые телеканалы

Глава комитета сообщил о запуске новых телеканалов в стране.

«По  распоряжению  правительства  мы  открыли  три  новых  телеканала:  «Илм  ва  табиат»  (Наука  и  природа),   «Шахнавоз»
(культурно-музыкальный  телеканал),  «Сайёхи  ва  хунархои  мардуми»  (Туризм  и  народное  ремесло).  Первые  уже  запущены,  но
продолжаются работы в плане технического оснащения. Продолжаются работы по запуску последнего телеканала», - сообщил Нуриддин
Саид.

Он уточнил, что «Шахнавоз» раньше был запущен как новая страница телеканала «Точикистон», но теперь настало время отделить его и
дать независимость.

По его словам, сейчас решается вопрос размещения новых телеканалов. «Телеканал «Шахнавоз», который временно находится на третьем
этаже «Бахористона» переедет на 14 этаж здания «Шарки озод» (ГЖК). Там сделают капитальный ремонт и для удобства гостей и
сотрудников заменят один из лифтов. Решается вопрос помещения и по телеканалу «Сайёхи ва хунархои мардуми», - добавил он.

Он подчеркнул, что посредством нового телеканала туристы будут знакомиться с природой и красотой Таджикистана.

% от дохода частных телерадиокомпаний

На вопрос журналистов о том, почему Комитет обязал частные телеканалы и радио делится своим доходом с ведомством, Нуридин Саид
ответил:

«Взамен 1% от годового дохода от частных телерадиокомпаний мы (Комитет по ТВ и радио) предоставляем им бесплатный
контент и обучаем их сотрудников. Сотрудники частных и государственных телеканалов могут проходить курсы
повышения квалификаций на бесплатной основе на базе «Академии СМИ». Также они имеют полное право использовать
наш контент, включая наш архив, где хранятся легендарные художественные и документальные фильмы, концерты и так
далее».

По его словам, «не надо раздувать эту тему, 1% от дохода это небольшая сумма взамен стольких возможностей».

«С другой стороны информационное пространство и эфир - собственность государства, а сейчас время информационных войн. И в это
время каждое государство контролирует своё информационное пространство, и используют с выгодой. У нас такие же намерения», -
подчеркнул Нуриддин Саид.

Напомним, согласно новому договору частных телерадикомпаний с Комитетом по ТВ и радиовещанию на продление лицензии на вещание,
частные вещательные компании будут обязаны передавать 1% от прибыли Госкомитету.



Качество ТВ-программ и деньги народа

Глава комитета заявил, что разработаны основные индикаторы аттестации телеканалов, радио и компаний, занимающиеся выпуском
аудиовизуального контента и объяснил выгоду так:

«Мы это делали для того, чтобы и государственные и частные телерадиокомпании представляли хорошие программы населению. И чтобы
их работа соответствовала оплате населения:  купили хорошую технику,  наняли профессиональных сотрудников,  сделали красочные
программы... И самое главное, чтобы их программы были на пользу нашей дорогой нации и государства».

Национальные имена и частные телерадиокомпании

Глава комитета назвал сообщения о том, что Комитет обязует частные ТВ и радио сменить названия на таджикские необоснованными.

«Мы ни  одной  частной  телерадиокомпании  не  отправили  письмо  с  требованием  сменить  название.  Только  новым компаниям мы
рекомендуем назвать свои телерадиокомпании звучными и понятными таджикскими словами», - пояснил Нуриддин Саид.

Местные языки и телевизионные программы

На вопрос о том, почему местным телеканалам не разрешается вести программы на местном же языке, например в районах ГБАО, он
ответил так: «Телевидение могучий аппарат государства, идеологический аппарат и информационный аппарат. Поэтому они должны
вещать на том языке, который понимает народ. А это государственный язык - таджикский язык. Где вы видели, чтобы телеканалы
работали на местных диалектах».

В продолжение он рассказал о величии таджикского языка и любви к государственному языку и прочел несколько стихов классиков. При
этом он проигнорировал уточнение журналиста о том, что речь идёт не о диалектах, а о местных языках некоторых регионов страны.

 

Некрологи не запрещены, но…

Журналисты спросили главу комитета, почему на госканалах нет некрологов по случаю смерти известных людей.

«Никто не запретил некрологи на государственных телеканалах, нет, и не было никаких распоряжений по этому поводу.
Мы не против программ про великих соотечественников, но против траты времени на псевдо великих людей», - заявил
Нуридин Саид.

Он добавил, что госканалы постоянно делают развёрнутые программы о великих соотечественниках. «Разве вы не смотрели программы
про Камола Худжанди, Лоика Шерали, Мирзо Турсунзоде и других наших великих?», - спросил глава комитета журналистов.

При этом он проигнорировал дополнительный вопрос и уточнение журналистов о том, что речь идёт о недавно скончавшихся людях.



Запись эфира из пресс-конференции Комитета можете смотреть тут: Пресс-конференция Комитета по телевидению и радиовещанию
Таджикистана
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